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电电竞竞不不是是洪洪水水猛猛兽兽，，
何何不不宽宽容容面面对对

电竞呈井喷式繁荣

和冯华一样玩《英雄联盟》的学
生不在少数，据山东中医药大学药
学院的一名学生告诉记者，宿舍6个
人就有5个玩《英雄联盟》，估计整个
学院也至少有一半都在玩这款游
戏。可见这款游戏在大学生中的火
爆程度。根据2013年3月的官方数
据，《英雄联盟》的同时在线人数超
过了500万人，这个数字超过了《魔
兽世界》。

与《英雄联盟》一样，《DOTA》、
《穿越火线》、《魔兽世界》等游戏一
同组成了国内最强的游戏阵容，也
拥有国内最庞大的玩家数量。从10
年前刚兴起的《红色警戒》、《反恐精
英》开始，现在的中国电竞已经进入
了井喷发展的繁荣期。

《英雄联盟》这款来自美国的游
戏，已经捕获了中国玩家的兴趣，在
免费线上玩游戏的同时，腾讯公司
一直在通过举办联赛等形式为游戏
做推广。事实上，不光是《英雄联

盟》，国内的很多大型游戏都在举办
联赛，奖金和水平同样是水涨船高。
以《DOTA》为例，在2010年的时候，
国内顶级电竞俱乐部NV.CN赢得
一个WCG中国区冠军的奖金只有2
万元，但是前几天DOTA选手Sylar
的转会费就高达15万元。国内电竞
选手以前是四处漂泊，想去哪就去
哪，如今已经走在职业化和规范化
的道路上。

电竞职业化刚刚起步

说到中国电竞职业化，不得不
提一个重要的人物和事件，那就是
在2011年万达集团老总王健林的儿
子王思聪出资收购国内顶级电竞俱
乐部CCM和挖角LGD战队成员，新
成立的 IG俱乐部参与《DOTA》、

《星际争霸2》、《英雄联盟》等多个领
域，一跃成为国内最强的电竞俱乐
部之一。IG 和国内的WE、LGD、
DK、DT、Tongfu等俱乐部一起组成
了国内初具规模的职业化电竞圈。

王思聪进军电竞的最大贡献就

是提高电竞行业的职业化程度，在
IG成立之前，电竞产业拖欠选手工
资、赛事不正规拖欠奖金、俱乐部
经营倒闭等现象层出不穷，尽管目
前仍然存在，但是 IG 作为一个巨
头出现在电竞圈，利用一系列的策
划文案和组织宣传，对选手的代
言、出赛、线下活动和工资奖金、队
员转会都有很好的规划，力争为电
竞圈建立一个成熟的职业化的榜
样。

职业化道路需要更多包容

当然，电竞职业化发展在中国
还处于萌芽阶段，仍然有太多的牵
绊和阻碍，最大的障碍莫过于长期
以来人们对于电竞的误解和偏见难
以改变。玩物丧志和电竞始终像是
对孪生兄弟，传统观念里人们对于
一个“玩游戏的”总是会不屑一顾。
但是回头想想，哪一项传统体育项
目不是从“玩游戏”过来的？蹴鞠、把
球扔进竹筐、划龙舟都是从生活和
娱乐中发展过来的，电竞从玩游戏

中升华而来，要
得到公众的普
遍认可还需要
一段时间。

网络游戏
在很久以来一
直被视为洪水猛
兽，而近些年来人
们对它的认识也逐渐
出 现 了 一 些 转 好 的 迹
象，2013年3月国家体育总
局成立了17人组成的电竞国家队，
参加亚洲室内和武道运动会的《英
雄联盟》、《星际争霸2》、《FIFA》等
项目，国家层面上的认可对于电竞
来说无疑是大势所趋，也必将对电
竞的职业化和推广起到积极作
用。与此同时，
美国移民局也
承认了《英雄
联盟》电竞选
手作为职业体育
运动员的身份，并为
他们提供签证和移民
的便利。

扎着马尾的冯华(化名)以前从没有想到过，她会站在《英雄联盟》济南高校挑
战赛决赛的领奖台上，这位山东艺术学院的女学生和伙伴们一起赢得了决赛亚
军，冠军队伍山东财经大学的五名学生每人捧走一部三星S4手机和2000元奖金。

《英雄联盟》的魅力能够让一名文弱的女孩子成为游戏高手，更能够风靡男生
宿舍，成为学习和功课的大敌。网络游戏在青少年之间风行早已成事实，庞大的玩
家数量构成了网游的发展基础。电子竞技和网络游戏又有所不同，它是基于游戏
而产生的竞技种类，也已经成为国家体育总局承认的体育运动项目。

本报记者 叶嘉利

《英雄联盟》济南高校挑战赛决赛现
场，选手忘我“战斗”。
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